

## Koula-Moutou/PDG

# Les candidats et têtes de listes annoncent la couleur

J. KOMBILE MOUSSAVOU  
Koula-Moutou/Gabon

Ils entendent remporter "des victoires cash".

ILS étaient tous présents, hier, à la Place des fêtes de Koula-Moutou, à l'occasion du lancement officiel de la campagne électorale du Parti démocratique gabonais (PDG) pour les Législatives et Locales du 6 octobre prochain.

Ils, ce sont Blaise Louembe, Jean Massima, Jacques Denis Tsanga, Clémence Loupdy Matiga, respectivement candidats à la députation aux sièges uniques du 1er et 2e arrondissements et têtes de listes dans ces deux circonscriptions administratives. Une démonstration d'unité et de solidarité renforcée par la présence significative du



Photo : JKM

Les hiérarques et candidats du PDG à Koula-Moutou lors du lancement de leur campagne électorale.

secrétaire général du PDG, Éric Dodo Bounguendza. Histoire d'envoyer un message clair à tous leurs adversaires : "né sur les bords de la Bouenguidi, le 12 mars 1968, le PDG n'entend pas du tout perdre son hégémonie dans cette ville et toutes les autres localités de la province de l'Ogooué-Lolo". Une suprématie que d'au-

cuns qualifient de "legs du patriarche Jean-Stanislas Migolet". C'est sans doute là, un des principaux enjeux de ces élections : à savoir si l'opposition, emmenée par le président de Les Démocrates (LD), Guy Nzouba Ndama, sera en mesure d'instaurer un nouvel ordre politique en sortant



Photo : JKM

Les affiches de campagne étaient déjà visibles hier dans les rues de Koula-Moutou.

vainqueur d'une bataille qui s'annonce particulièrement rude, âpre et sans merci. D'où l'excitation des partisans des deux camps et la frénésie perceptible dans plusieurs quartiers de cette cité de plus de 25 000 habitants, d'ordinaire calme. Les affiches des candidats à chaque coin de rue illustre la volonté, de part

et d'autre, de ne pas céder une once de terrain à l'adversaire et de ne "pas perdre la bataille de l'image". Quoiqu'il en soit, dans leurs interventions respectives, Clémence Loupdy Matiga, Jacques-Denis Tsanga, Jean Massima et Blaise Louembe ont appelé les populations à continuer à parcourir, avec le PDG, le

chemin entamé depuis cinquante ans, en dépit de certains manquements. D'où leurs exhortations à voter massivement pour les candidats et listes du PDG. Et Éric Dodo Bounguendza de clamer : "ici à Koula-Moutou, il n'y a de place que pour le PDG". Ce qui a déclenché un tonnerre d'applaudissements d'une foule nombreuse, sous les animations des groupes socioculturels. Dans tous les cas, a indiqué M. Louembe, le PDG va mener une campagne de proximité au moyen des comités de campagne de proximité, chapeautés par une coordination générale. A noter que les LD se lancent dans la danse aujourd'hui dans l'après-midi, dans le chef-lieu de la province de l'Ogooué-Lolo, avec l'organisation d'un meeting de lancement de campagne.

## Haut-Ogooué

# Le PDG donne le ton, l'opposition prend l'élan

Stéphane MASSASSA  
Franceville/Gabon

C'est le Parti démocratique gabonais (PDG) qui a mené les débats, hier, pour ce premier jour de campagne, dans plusieurs circonscriptions électorales que compte la province du Haut-Ogooué. Toute chose qui laisserait penser que l'opposition et les candidats indépendants observent encore, avant de se lancer véritablement dans cette bataille.

LA campagne politique pour le compte des élections couplées législatives et locales 2018, s'est bel et bien ouverte, dans la province du Haut-Ogooué, hier à 0 heure. Heure à laquelle,



Photo : SM

Malicka Bongo Ondimba lors de son intervention.

on pouvait voir, notamment dans les rues de Franceville, chef-lieu de ladite province, plusieurs équipes arborant tee-shirts et affiches de leurs candidats respectifs. Une ambiance qui s'est poursuivie dès les premières heures de la matinée.

Cependant, on constate une forte occupation du terrain de la part du parti au pouvoir qui a été très en vue lors de cette première journée. Notamment à Bongoville, dans le département de Ndjouori-Agnili où le PDG et son candidat à la députation, Malika Bongo On-



Photo : SM

Vue partielle de l'assistance.

dimba, ainsi que les têtes de listes pour les locales dans cette localité, ont mobilisé plusieurs de leurs militants et sympathisants pour cette ouverture de campagne. De même, à Mounana (département Lébombi-Léyou), c'est le ticket UDIS/PDG qui s'est illustré

à travers l'organisation d'une messe d'action de grâce, à l'Eglise catholique de Mounana. Le but étant d'apaiser les cœurs des uns et des autres, afin que le jeu démocratique prévale et que le district, voire le Gabon tout entier, sorte gagnant de ces échéances

électorales. Même constat dans le département des Plateaux (Lékoni), dans l'Ogooué-Letili (Boumango) ou encore au 3e et 4e arrondissement de la commune de Franceville. En face, du côté de toute l'opposition confondue, ainsi que les candidats indépendants, on continue d'observer avant de se jeter dans cette bataille du terrain qui nécessite certainement, par-dessus la stratégie, une force financière. Ceci dit, cette journée qui commence devrait permettre de voir l'entrée en lice, de plusieurs autres candidats. Surtout dans ces localités où l'ambiance est restée presque terne, aussi bien du côté de l'opposition que celui de la majorité. Entre autres, à Akieni, Okondja, Ngouoni, etc.

## Ogooué-Ivindo

# Démarrage de la campagne au diesel

Innocent M'BADOUMA  
Makokou/Gabon

EN dehors de quelques circonscriptions électorales reculées, comme le 2e siège du département de la Zadié (Mékambo) où le candidat PSD, Franck Ulrich Bokamba Ndombi, a officiellement lancé sa campagne, avec affiches et tournée dans la partie communale de son siège électorale, aucun candidat ne s'est officiellement lancé dans la bataille dans l'Ogooué-Ivindo. La presque totalité des candidats et têtes de listes sont encore à Libreville, occupés à boucler leurs budgets et

préparer les gadgets de campagne. Mais, c'est surtout pour réduire le temps de leur présence sur le terrain synonyme de dépenses. A Makokou, à Ovan et à Booué, c'est pratiquement le calme plat qui indique qu'on n'est pas bien entré de plain-pied dans les campagnes électorales pour les législatives et les locales. Cependant, certains états-majors, pour occuper le temps entretiennent l'ambiance. A l'Ecole Marien Ngouabi, l'équipe de campagne d'Alain-Claude Bilie-By-Nze a installé son village de campagne : grand lumineux, jeux et attractions pour enfants, stands d'expositions agricoles, montage des tricycles importés de l'Inde



Photo : D.R

Une vue du QG de campagne du candidat du PDG Alain-Claude Bilie-By-Nze à Makokou

etc, micro-projets. Des renseignements sont donnés aux porteurs de projets résidant dans le 2e arrondissement, et à Ntang-Louli. Ces élections, estiment cer-

tains observateurs, ne seront pas une ballade de santé pour plus de 10 candidats du PDG dans l'Ogooué-Ivindo. Comme pour le Premier ministre Issoze

Ngondet qui doit affronter Jean-Charles Ngombetsia, candidat du Rassemblement Héritage et Modernité. On a souvenance que ce dernier s'était taillé une réputation de dur en terrasant Chambrier-Père dans le 4e arrondissement de Libreville, lors d'une élection législative antérieure. La situation se corse d'ailleurs avec l'intrusion dans le débat politique des questions qui fâchent dans les départements de la Mvoug et de l'Ivindo. Il s'agit de la fermeture récente des derniers sites d'exploitation artisanale de l'or dans la province avec incendie des cases et huttes par les militaires dans certaines localités; «les éléphants, les

enfants chéris des politiques» qui affament les villageois condamnés à ne se nourrir que de riz; la pauvreté qui sévit sans que l'élite de la province n'apporte des solutions durables etc. A Mékambo, le PDG doit se battre contre certains de ses militants et sympathisants ouvertement opposés au parti sur les trois sièges. «Ce sont les candidats imposés par les gens de Makokou. Qu'ils viennent donc voter pour leurs candidats», lance Sandrine, électrice au 2e siège de la Zadié. Comme quoi les jeux sont ouverts. Et rien n'est gagné d'avance.